
三名民主黨黨員日前到廉署投訴公民
黨香港島候選人陳家洛在選舉宣傳品虛
報任職「教授」，三人透露廉署已立案
調查事件。廉署立案調查說明陳家洛的
虛報學歷指控並非無的放矢。事實上，
陳家洛任職的浸會大學都承認「副教授」
與「教授」是兩個不同職位，不能混為

一談。陳家洛在選選期間在宣傳品訛稱「教授」，已涉
嫌違反《選舉（舞弊及非法行為）條例》。
陳家洛指「教授」只是一個稱謂，對助理教授以上

級別都可稱「教授」云云，這是名副其實的文過飾
非。本港選舉法例對候選人的學歷、資歷的規管極
嚴，任何虛報都會涉及失實聲明，當中沒有絲毫含
糊。在美國國會大選中，候選人因為虛報資歷、學
歷，最終被迫退選以至辭職者屢見不鮮。現在一向高
舉法治旗號的公民黨，其主席陳家洛造假已經證據確
鑿，理應退選謝罪，否則就是雙重標準。而廉署及選
委會也應調查事件，保障本港選舉的廉潔。
陳家洛明知「副教授」與「教授」完全不同，訛稱

「教授」更涉及失實聲明，隨時惹上官非，為什麼仍要

鋌而走險？這其實是源於自卑。堂堂一個公民黨主席，
「空降」港島竟然要靠陳淑莊「犧牲」原有議席為他
「抬轎」。現在公民黨更要大打告急牌，說陳淑莊危急要
港島選民集中8萬票讓他們當選。然而，公民黨憑什麼
要選民將票都投給他們？有哪個政黨如公民黨般霸道跋
扈的要選民保他們兩席？如果陳家洛有能力大可自組一
隊參選，又何必如「裙腳仔」般躲在陳淑莊身後？
陳家洛的行為就是反對派中人也看不過眼，不少人

私下指陳家洛太過投機，只想吃「免費午餐」。面對
外界冷言冷語，陳家洛知道自己並無賣點，於是唯有

學歷上作假，「副教授」不夠就自稱「教授」，「教
授」一詞彷彿為他罩上了一層神聖的光環，平復了他
心虛自卑的心理。這解釋了陳家洛為什麼在宣傳品、
海報、橫額上都要訛稱「教授」，因為這令他面對公
眾時不再自卑。說穿了，都是因為實力聲望不足以服
眾，唯有弄虛作假拉抬自身。對於他的行為，不知是
可笑還是可憐？
事後民主黨主席何俊仁竟要打壓舉報黨員，先不論

公民黨現在全力搶民主黨票謀奪兩席，就是從道理上
黨員的行為也是正義舉動，不應被批評。何俊仁坐視
李柱銘沒日沒夜為公民黨拉票，不斷賣黨，都沒有批
評過一句，現在黨員舉報失實行為卻火冒三丈發表
「割蓆聲明」，何俊仁知道自己在幹什麼嗎？

陳家洛「教授」失實被查 說謊造假源於自卑 卓偉

距離投票日只餘約兩星期，各政黨各出
奇謀進行選舉宣傳及拉票活動，令選舉氣
氛漸趨緊湊。民建聯昨日再次推出選舉宣
傳短片《團結創新天》，再次以創新的漫
畫手法，表達只有全體市民齊心協力，團
結一致，停止爭拗，跨越對立，支持理性
建設力量，香港才能解決好目前面對的貧
富差距、人口老化、樓價高企、生活壓力
等一大堆問題，才能改善市民生活，使香
港更有前景，更有希望。
在片尾，民建聯12位候選人亮相拉票，

呼籲市民9月9日投票支持理性力量市民，
投票支持民建聯，一起團結創新天。
這是民建聯在今屆選舉中推出的第二條

宣傳短片，第一條選舉宣傳片《真誠為香
港》，是從小朋友角度，帶出民建聯在改
善民生方面的成果。市民可透過
http://www.election.dab.org.hk/?menu=6&t
= 4 & o = D E S C & c = % & p = 0 ；
http://www.youtube.com/watch?v=C9PL58s
HL1c兩個超連結欣賞有關短片。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼周星馳及譚詠麟齊撐民建聯立法會
候選人李慧㠒及陳㞫鑌後，「大哥大」洪金寶昨日就力讚民建聯參加
「超級區議會」選舉的劉江華是有能力的人，相信對方有能力建設香港
社會。著名演員萬梓良則表態支持李慧㠒，及民建聯新界東候選人陳
克勤，大讚兩人幹實事，拒絕糾纏在政治爭拗上，值得支持。
洪金寶坦言，「政治人要有政德」，自己絕不認同在莊嚴的立法會議

會內，有議員以暴力或粗口去討論問題，「成日糾纏㝋無謂㝍鬥爭，
又有乜謂呢？咁樣香港只會越㝯越沉淪」。

劉往績好料可搞好香港
他說，自己一直在新界居住，坦言自己最初對劉江華的印象「唔多

好」，因為對方「轉過很多黨派」，但對方積極參與香港事務，「有時
聽返㝅老街坊講，佢（劉江華）㝋新界為居民做㜴好多實事，口碑都
幾好」，令自己對劉江華改觀，覺得對方做事務實有建樹，又認同民建
聯在立法會討論版權條例時，反對惡意侵權行為，「我覺得佢係有能
力㝍人，除建設好新界外，應該有能力建設整個香港社會」。
劉江華在回應時說，感謝「大哥大」的支持，強調自己會繼續關注

演藝界的權益，又希望聯絡對方及其「粉絲」出席他的造勢大會。

李「超越對立」最㝄聽
萬梓良昨日則指，自己十分欣賞民建聯另一「超選」候選人李慧㠒

提出的「超越對立」的理念，坦言目前立法會有議員博出位，令立法
會終日吵吵鬧鬧，「掟蕉搶咪咩都出齊」，認為香港需要理性做實事、
肯拚肯付出的議員，並大讚李慧㠒形象清新，極少參與政治爭拗，而
在面對公眾時一直保持笑容，令人有親切及專業的感覺。

陳克勤人如其名夠勤力
身為新界原居民，他又大讚民建聯多名新界區候選人，包括新界東

的陳克勤、葛珮帆，及新界西的陳㞫鑌：「呢個後生仔（陳克勤）畀
我㝍感覺好實在，一直默默耕耘，人如其名好勤力⋯⋯我㝋佢身上見
到香港㝍希望，希望佢㜺可以為立法會注入新思維、新力量。」
陳克勤對自己獲萬梓良的讚賞感到驚喜，認為對方認真做事的態度

是自己學習的榜樣，「我細細個已經睇佢做戲」，又坦言自己選情未
穩，希望對方可以為他站台。
新界西候選名單還包括梁志祥、麥美娟、陳樹英、陳偉業、麥業

成、曾健成、郭家騏、田北辰、何君堯、陳一華、梁耀忠、陳強、李
永達、李卓人、譚耀宗。

馬逢國「洗樓」拜會
體育界齊撐出選

在香港大球場旁的奧運大樓內，全港多
個體育項目的協會均在該處擁有辦公

室。馬逢國昨日特意到奧運大樓逐間辦公
室、逐個體育會進行「洗樓」拜票，又與
港協暨奧委會義務秘書長彭沖見面。彭沖
表明，會全力支持馬逢國參選，希望他未
來協助推動香港體育發展。

舉健總表態支持
在「洗樓」期間，香港舉重健力總會副會

長卜錦文即場向馬逢國「報喜」，指該會已
於上星期舉行會議，並一致通過支持馬逢
國，指他的競選政綱與總會的理念相同，並
坦言現時香港可作舉重訓練的場地只有灣仔
運動場，總會曾向霍震霆和相關政府部門多
次去信，但「霍生可能『貴人善忘』」，一直
未有得到正面回應，故希望馬逢國未來可以
協助他們建立更多適合舉重發展的場地。

促投資精英運動
在拜訪的過程中，不少體育團體也就目前

所面對的困難，包對精英運動的支援、缺乏
體育場地、體育團體職員的薪酬調整等等問
題，向馬逢國反映意見。馬逢國表示，理解
和認同體育團體的關注，而對精英體育的發
展，他認為政府應增加對精英運動的投入，
擴大精英運動的覆蓋面，並加強運動員在學
業上及退役後就業的支援。

稱獲霍震霆支持
在場地問題，無論對普及與精英運動的發

展均帶來制約，馬逢國建議，除了推動興建
更多運動設施外，也應調動及鼓勵學校的積
極性，開放校內運動設施，紓緩場地緊絀的
問題。被問到有否與霍震霆接觸，他說，霍
生從倫敦返港後，曾前往拜訪，霍生亦表示

支持他參選，他並向霍生請教了一些推動業
界發展的經驗。
他在活動後表示，希望自己日後能與各體

育團體保持聯繫，並一起攜手，共同為香港
體育發展出一分力，又強調自己未來會集中
精力拜訪該界別內的不同代表，尤其是藝術
及文化界方面。
另外，就近日熱論的「一人一票投港姐失

敗」，他笑言，這只是技術性問題，相信傳
媒會查明究竟是被黑客入侵還是系統未能應
付太多的觀眾網上投票，並希望他們可以汲
取經驗。
參選體育、演藝、文化及出版界的還有周

俊輝、蕭思江。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會體育、演藝、文化及出版界議員過

往多屆均是自動當選，今屆終有多位候選人一起競逐。資深電影製作及發行

人馬逢國昨日到有多個體育界協會「駐場」的奧運大樓「洗樓」。馬逢國在

「洗樓」後表示，自己曾和有關界別的現屆議員霍震霆會面，並向對方請教推

動業界發展的經驗，而霍震霆亦承諾會向業界推介他，又強調自己會繼續積

極爭取藝術及文化界代表的支持。
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港大最新民調顯示：民主黨五區直選中，只有新界東

劉慧卿、新界西李永達能取得議席；餘下港島區單仲

偕、九龍西黃碧雲、九龍東胡志偉、新界東黃成智、蔡

耀昌及新界西陳樹英均會落敗，直選議席或較目前七席

大幅縮水。選情急轉直下，民主黨核心召開緊急會議商

討對策，決定打告急牌，未來兩周會將所有廣告、單張

變為「選情告急」。對於民調支持度暴跌，民主黨認為

原因是近日多個選舉論壇民主黨受到「人民力量」等激

進反對派狙擊，令民主黨四面受敵云云。

「一人兩票」改良方案對民主黨有利
民主黨與激進反對派在今屆立法會選舉中，之所以

形成你死我活的搶票格局，原因要從政改一役說起。

2010年政改民主黨提出「一人兩票」的改良方案，對

擁有較多區議員、地區資源具規模的民主黨是有利

的。民主黨副主席劉慧卿當時先是表示若「超級區議

會」提名門檻高於10席會引咎辭職，但後來卻堅持15

席為合理的最低提名人數並拒不辭職。因此，難怪外

界分析民主黨在政改一役中的溫和路線和「一人兩票」

的改良方案，確有選票利益的算計，目的無非是為了

吸引更多的選票，保住民主黨在反對派中第一大黨的

地位。

事實是，「超級區議會」議席選舉要求的15席提名

門檻，民主黨綽綽有餘，但公民黨、社民連、「人民

力量」過不了這一門檻，而有機會保住15席的民協，

在「超級區議會」選舉中對民主黨亦構不成威脅。果

然，在接下來的去年11 月區選中，民主黨成績不俗，

有47人當選，雖較上屆少3席，而整體得票為205,716

票，較上屆增加近3.2萬票。相比起來，激進反對派

「人民力量」、社民連、公民黨，在去年區選全面潰

敗，社民連全軍盡墨，「人民力量」僅一人當選，公

民黨本有意大舉出戰區選，力爭今年立法會「超級議

席」入場券，但該黨議席由12席減至7席，不僅未能保

住原有地盤，角逐今年「超級議席」的盤算亦落空。

民協則剛好有15席。這形成了反對派在「超級區議會」

選舉中，民主黨最有利，激進反對派「人民力量」、社

民連、公民黨則連提名資格都達不到。

民主黨急劇轉向激進是為搶票
去年區議會選舉之後，民主黨由溫和路線急劇轉向

激進路線，這種變化的目的也不過是為了與激進反對

派爭奪激進票源。民主黨的如意算盤是，2010年政改

一役和去年區議會選舉，民主黨不僅防止了激進勢力

大舉入侵自己的基本盤，而且在政治光譜上擺出更廣

陣勢，在區選中吸納了部分中間溫和選民。民主黨認

為這些政治資源已經「袋袋平安」，今年立法會選舉可

以反過來大舉入侵公民黨、「人民力量」、社民連的基

本盤。因此，民主黨在去年區議會選舉之後便急劇轉

向，與激進反對派搶票。

首先，新當選的行政長官人選梁振英3月26日到中聯

辦與彭清華主任會面，討論接受中央任命安排及兩地合

作事宜，是正常、合法合理更是對香港有利的事，根本

無可非議。但民主黨劉慧卿卻公然與公民黨余若薇「鬥

激」。劉慧卿造謠說梁振英公然到西環謝票，嚴重破壞

「一國兩制」，警告梁振英別「欺人太甚」」云云。實際

上，2010年政改方案諮詢期間，民主黨一眾高層何俊

仁、劉慧卿、張文光同樣有到訪中聯辦討論方案內容。

劉慧卿當時還理直氣壯說與中聯辦溝通交流沒有不妥，

後來卻大肆污衊新特首與中聯辦的正常交流。民主黨在

今次立法會選舉中甚至以所謂「反對西環治港」為口

號，目的也不過是與激進反對派搶票。

民主黨與人民力量「鬥激」
第二，立法會討論候任特首梁振英提出改組政府架構

涉及的開支安排事宜，民主黨堅持要有全面諮詢，並提

出數十項動議，被質疑是與「人民

力量」比賽「拉布戰」。「人民力量」

拉布不需要考慮主流民眾的觀感，只需

要討好少數激進選民。民主黨與「人民力量」競相「鬥

激」，其實就是要與「人民力量」爭奪激進選民選票。

第三，民主黨與教協借反對國民教育搞選舉操作。

民主黨與教協是兩位一體，過去並不反對推行國民教

育。2007年12月11日，教協和民主黨舉辦活動紀念南

京大屠殺70周年，教協和民主黨批評，回歸後特區政

府沒有推動市民認識南京大屠殺的歷史，質疑政府能

否有效加強國民教育。長期擔任教協會長的張文光在

2008年競選立法會教育界議席時，在政綱中就明確提

出「重視學生德育和國民教育」，並強調「加強國民教

育，學生應修讀中國歷史，讓學生認識國家」。 但民主

黨與教協為了立法會選舉操作「抽水㟊票」，不斷將國

教科妖魔化為「洗腦科」，煽動全港罷課罷教，並搞

「良心約章」製造白色恐怖，由「反國教」、「反洗

腦」，變本加厲演變成「反愛國」、「反赤化」和「去

中國化」，與公民黨等激進反對派「鬥激」搶票。

反對派內部選舉利益衝突不可調和
民主黨與激進反對派爭奪激進票源，顯示民主黨胃

口極大，不僅認為該黨2010年政改一役和去年區議會

選舉吸納的中間溫和選民已經「袋袋平安」，而且今年

立法會選舉可以反過來大舉入侵「人民力量」、社民

連、公民黨的基本盤，促使激進反對派加大了對民主

黨的狙擊力度。這正顯示在民主黨與激進反對派之

間，在選舉政治利益衝突上是你死我活的關係，沒有

調和的可能性。

最新民調顯示，民主黨支持度下跌，民主黨宣佈該黨全線告急，並正式向一直狙擊他們的

「人民力量」等激進反對派反擊。實際上，2010年政改民主黨提出「一人兩票」的改良方案，

對擁有較多區議員、地區資源具規模的民主黨是有利的。難怪「人民力量」等激進反對派認為

民主黨溫和路線和「一人兩票」的改良方案，確有選票利益的算計，對此早有不滿。更為重要

的是，民主黨胃口極大，不僅認為該黨2010年政改一役和去年區議會選舉吸納的中間溫和選民

已經「袋袋平安」，而且在今次立法會選舉中鬥激進，擺出激進姿態，打出激進口號，大舉入

侵「人民力量」、社民連、公民黨的基本盤，促使激進反對派加大了對民主黨的狙擊力度。民

主黨陷此困境，不要怨天尤人，倒是應該檢討自己。

民主黨與公民黨、人民力量鬥激搶票你死我活 來
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民記漫畫繪願景 短片團結創新天
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）選舉臨近，民建聯新

界東候選人陳克勤及其團隊近日馬不停蹄，繼續到新界
東不同地區拉票。昨日，他們就前往沙頭角探訪，了解
當地居民需要。
陳克勤昨日聯同團隊其他成員，包括劉國勳、黃碧

嬌、藍偉良和姚銘，在北區區議員溫和輝的陪同下，昨
早前往沙頭角街市及沙頭角㢏等地點，與居民接觸。他
們普遍向陳克勤團隊表示，關注區內發展及對外配套
等。
陳克勤在過去4年擔任立法會議員期間，曾經多次前

往沙頭角探訪，並協助村民解決縮減邊境禁區範圍後的
保安安排，以及跨境學童經沙頭角口岸上學等問題。他
說，日後若能再次晉身立法會，他定會繼續為沙頭角居
民服務，在議會內反映他們的聲音。 ■陳克勤與團隊成員昨早前往沙頭角街市及沙頭角㢏等地點，與居民接觸。

■彭沖(右)表明，會全力支持馬逢國參選。

■萬梓良
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